
福井県Ｐ連「つながるセミナー」 2024.10.5 プラザ萬象 

 （テーマ） 子供の居場所を考える 

  参加者 会場参加：１８人  オンライン参加：約２０人  パネリスト４名 

【参加者アンケート】（一部） 回答２１ 

 とてもよかった…７   よかった…１３   普通…１   あまりよくなかった…０ 

[意見・感想] 

○ とても勉強になったし、参加できて良かったと思いました。この様なセミナーをもっと多くの

保護者にも知ってもらい、参加していただけるように、ＰＴＡ会長としても働きかけをしたいと

思いました。ありがとうございました。 

○ 不登校に関してこのように活動している事をしれたのはすごくよかったです。さらに子供達が

自分らしく生きれるような活動を願うと同時に私にもできる事を考えるようになりました。この

ようなセミナーを開いていただきありがとうございます。 

○ 実体験を含め貴重な意見、アドバイス等とても勉強になりました。次回は学校、先生の不登校

児童への対応方や、親にこうしてほしい等 普段は言えない先生の本音を聞きたいです。現職の

先生が難しければ引退した先生でも。多分親と先生、学校の考え方は違ってくると思うので、先

生の本音も不登校の子を持つ親にはヒントになるような気がします。今日はありがとうございま

した。 

○ 今まで支援者の立場でいろんな研修などに参加してきたが、今回ははじめて自分のことを話し

て、なんだか、少しスッキリした。支援者の立場で、保護者と関わる時など、自分のことは話さ

なかったけど、話してもいいのかなと、少し感じた。 

○ 自分にできることを、これからも考えていきたいです。また、自分自身が楽しむことを忘れず

に頑張りたいと思います。有り難うございました。 

○ 私たち家族と同じようにお子さんが不登校だったという方の話や、先生の話が聞けて、不登校

だからといって諦める必要はないと勇気がもらえました。これから、高校受験を控える中で、親

としてはどうしても周りと比べてしまったり、世間体を気にしてしまうのですが、今日のお話を

聞き、いつか社会に出られるようになることを信じて、今の子供の状態をしっかり受け止めたい

と思います。今日はいいお話が聞けて大変よかったです。ありがとうございました。 

○ 本日は貴重な場をありがとうございました！茶話会ではみなさんと交流でき悩んでいるのは

私だけではないととても支えられました。一つお願いとしては、茶話会で、いろんな人と話した

かったので、席替えや、登壇者の方だけでも順番に席を回って頂けるとよりよかったなと思いま

した。このような機会をまたお願いします。 

○ 初めて参加しましたがオンラインもあったのでよかったと思いました。話も経験談も含め分か 

りやすくて参加してよかったです。ありがとうございました。 

  



○ お子様の年齢は様々だが不登校になり回復までには 3 から 4 年かかるのかなと感じた。また、

ゴール設定が高すぎるとまたそれが回復の妨げになると再認識した。保護者だけで抱え込まずに

身近な相談先にすみやかに繋がる事で親子共々潰れずに済むと感じた。子供の相談支援の構築と

回復後の居場所作りを公的機関(学校以外)が担い学校、その他の支援者、家庭、専門家が連携し

て行くことで引きこもりの予防にもなると思う。共生社会にむけて各自で考えずつながりをもち

多職種連携をして我が事にして考えて欲しい。 

○ 不登校とかの子供どうし考える場とかあればいいかなって、そこには不登校経験者の先輩とか 

子どもが自発的に、または大人が勧めてきちんと納得した上で居場所をつくる、または提供する

ことが大事で、決して大人が良かれとする居場所を強要してはいけないと思います。また急かす

のは駄目です。 

○ 同じように悩みを持っている人が他にもいて、いろいろな話を聞けたことが良かったです。 

○ いろんな活動をされている方や保護者のお話や思いが聞けてよかったです。増えているとはい 

えまだ少数派の不登校・いきしぶりの子供達の為に、多くの方が関わっている事を知ることがで

きて嬉しく感じました。支援の和・繋がりがもっと広がって行くといいなと感じました。小野寺

さんの不登校からでも行ける進路はある、大丈夫。という言葉で心が少し軽くなりました。あり

がとうございました。 

○ 今回の茶会で登校拒否の場合の保護者の生の声を聞き、保護者の不安は声に出す事により和ら 

ぐのではないかと思いました。子供それぞれに登校拒否になる理由は異なる事があるので難しい

かもしれないけど、登校拒否ではない子やその保護者の中にも関心がある人がいると思うので、

皆で繋がれる機会があればいいなと思いました。 

○ 大変貴重な時間でした。私でなにかお役に立てることがございましたら、ご連絡いただけたら

と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

パネルディスカッション 

茶話会･リモート 

茶話会(フリートーク) 


